
«Белая ладья»-2010. 

24 октября в шахматном клубе «Гамбит» собрались юные шахматисты из 9 школ Режевского городского 
округа: №№1, 2, 3, 4, 5, 7 (две команды), 10 и 30. Участники турнира «Белая ладья» – дети не старше 1997 
года рождения. А среди них уже несколько спортсменов I и II взрослых разрядов. 
«Украшение» турнира – Алёша Парамонов из школы №10, чемпион Восточного округа 2009 г.; Андрей 
Авдюков из школы №7, серебряный призёр округа; Саша Замуруева, бронзовый призёр 2009 года и 
серебряный призёр 2010 года, и Денис Мелкозёров, бессменный чемпион нашего округа. 
Компания подобралась нешуточная. Борьба предстояла острая. В очередной раз разыгрывались командный 
кубок в городском туре Всероссийских детских соревнований «Белая ладья» и путёвка на окружной этап. 
Ребят приветствовали руководитель шахматного отделения ДЮСШ А. Замуруев, многократный чемпион г. 
Режа А. Жарков и руководитель клуба «Гамбит» М. Бакай. Проведена жеребьёвка, команды разбиты на две 
подгруппы. Началась борьба за выход в финал. 
(Мысли Дениса Мелкозёрова перед началом турнира: «Говорил же я, что не надо ехать. Один я остался из 
«Мечты-2». Опозоримся. У всех команды как команды: три парня и одна девчонка. А у нас? Я один, 
остальные – девки. Да какие! Мал мала меньше, из-за стола-то их не видно. Ох, опозоримся…») 
Первый круг. Клевакино – ОУ №7 (вторая команда) – 3,5:0,5. («Что-то я не понял. Это как? Выиграли что 
ли? Ну, везёт!») 
Второй тур. Клевакино – ОУ №5 – 4:0. («Что-то я опять не догоняю. Понятно, что я  победил. Но как 
выиграли эти малявки? Так и в финал выйти можем! Да ну, быть не может…») 
Третий тур. Клевакино – ОУ №1 – 3:1. («Смотри-ка, вышли в финал! Ну, дела-а-а…») 
Из первой подгруппы в финал вышли сборные школ №10 и №7 (первая команда). Из второй подгруппы – 
команды школы №7 (вторая) и Клевакино. 
Первый финальный матч. («Так, ну-ка все отошли на шаг. Тут мои девочки играют. И не шуметь! Чтоб 
тихо мне было! Ну, красавицы, не подкачайте!») Клевакино – ОУ №10 – 2:2. 
Второй финальный матч. Решающий. («Девочки, отстаём всего на пол-очка. Миленькие, повнимательнее. 
Не спешите! Думайте! Ну, рискнём последними зубами? (Девочки смеются.) Так, кому сказал отойти на 
полшага?») Клевакино – ОУ №7 – 3:1. 
Итоги турнира: 
Дипломы спорткомитета самым юным участникам – Лене Нечаевой (ОУ №5) и Артёму Яценко (ОУ №7). 
Победители по доскам: 
№1 (мальчики) – Денис Мелкозёров (Клевакино), вторым стал Андрей Авдюков (ОУ №7); 
№2 (мальчики) – Алексей Парамонов (ОУ №10); 
№3 (мальчики, но победила девочка) –Саша Замуруева (Клевакино); 
№4 (девочки) – Яна Кулдышева (Клевакино). 
Команды-победители: 
I место – Клевакино (Денис Мелкозёров, Яна Ваймер, Саша Замуруева, Яна Кулдышева, Мария Денисова); 
II место – ОУ №10 (Максим Дунаев, Алексей Парамонов, Никита Кузьминых, Даша Обласова); 
III место – ОУ №7 (Андрей Авдюков, Артём Климов, Артём Яценко, Надя Пузанова). 
Справедливости ради следует отметить, что в турнире не участвовала традиционно сильная команда из ОУ 
№23 (с. Глинское). 
А. ЗАМУРУЕВ. 

 Бухгалтер с большой буквы. 

                       Нина Николаевна Чепчугова – это имя в Режевском районе знают  
многие. Через её бухгалтерию прошли, не побоюсь этой цифры, сотни начинающих бухгалтеров. Почти в 
любой организации города и района найдётся хоть один человек, который учился у этой замечательной 
женщины. 
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Не каждый район может похвастать учебным заведением, выпускающим бухгалтеров. Отдыхая несколько 
лет назад в санатории «Самоцвет», услышала от соседки по номеру, приехавшей из отдалённого района 
нашей области, что у них в районном центре открывается филиал банка, а бухгалтеров для работы в нём 
найти не могут. У нас в районе такой проблемы нет, людей этой необходимой в любом деле профессии, как 
говорится, «пруд пруди»- постарался родной техникум. Поэтому вдвойне приятно, что есть у нас такой 
бухгалтер, который постоянно востребован, несмотря на уже пенсионный возраст. Но разве дашь этой 
моложавой, подтянутой, весёлой, неунывающей женщине её паспортный возраст! 
А начиналось всё так. Росла в селе Ленёвское в семье  колхозников Малыгиных дочка. Как и все дети 
послевоенных лет, помогала родителям по хозяйству и в колхозе. Не чуралась никакой работы, радовалась 
деревенской босоногой жизни, бескрайним полям, лесам и речке. Как и все, её  родители хотели для дочери 
лучшей, не такой трудной, как у них, выматывающей все жилы, работы. После окончания восьми классов 
Нину отправили в Режевской сельскохозяйственный техникум получать профессию бухгалтера. Родители 
не ошиблись, выбирая профессию дочери, и в середине шестидесятых началась трудовая биография Нины 
Николаевны, не прекращающаяся до сих пор. 
В те годы колхозы уже реформировали,  и свой первый трудовой день она начала в совхозе имени Чапаева 
простым счетоводом, а через 4 месяца уже работала старшим бухгалтером. Подающего надежды бухгалтера 
при укрупнении совхоза взяли на центральную усадьбу в село Клевакинское, где она скоро стала 
заместителем главного бухгалтера, а затем и главным. В Клевакино она встретила свою «половинку»- 
мастера стройцеха Валерия Чепчугова. Он был   старшим сыном в многодетной семье. Чепчуговы приняли  
её как родную, да и Нина отвечала им тем же. Поженились, как тогда говорили, в Октябрьскую, то есть 7 
ноября. Сегодняшнее поколение не может  представить себе,  как в одном небольшом деревенском доме 
могли помещаться родители, женатый сын и его шесть младших братьев и сестер. Но так  в сёлах жили все. 
В декабре следующего года у молодых родился первый и единственный сын, Андрей.  
Жизнь шла своим чередом, в те годы женщины рано выходили из декретного отпуска, вот и Нина уже к 
полугодовому отчёту была на работе. И опять цифры, цифры, цифры, наверное, если сложить их все, 
получится сумма, которой нет в природе.      
В апреле 1980 года семья переезжает в город Реж, куда Нину Николаевну  пригласили для работы в РАПО 
(так называлось управление сельского хозяйства), но село манило сельскую жительницу, и в ноябре 1981 
года она возглавила бухгалтерию совхоза «Режевской», перевезя семью в село Липовское. В то время 
совхозы были ещё на плаву. Зерно, картофель, овощи, молоко, мясо, молодняк, запчасти, ГСМ, посевная, 
уборочная, сенокос, ремонты, строительство – всё это должен знать и уметь рассчитать бухгалтер, а 
главный бухгалтер за  все эти расчёты несёт ответственность. А ещё это женский, на каждом предприятии 
своеобразный  коллектив. И если бы не весёлый, дружелюбный характер Нины Николаевны, её высокие 
профессиональные знания, вряд ли бы ей  удалось столько лет быть руководителем, которого уважают и 
обожают подчинённые. Характер её ещё и прямой, но когда  говорится по существу, обиды никогда не 
возникает. 
В январе 1989 года  на базе 5-го отделения совхоза «Режевской» образовался  новый совхоз «Останинский». 
Директор Е. Серков «переманил» в него из Липовки специалистов, которые возглавили  
сельскохозяйственные отрасли. Мечтали о новом  прибыльном производстве. Не успели - грянула 
перестройка. Как выживал сельхозкооператив и люди, работающие в нём в то время - это другая история. А 
Нина Николаевна не бросила родное предприятие вплоть до его банкротства. Работала почти даром. Как 
истинный патриот сельского труда, она собрала и сдала в архив все документы, касающиеся работы 
сельских тружеников. Теперь при выходе на пенсию бывшие работники СПК обращаются к ней за 
помощью и консультацией. Она никому не отказывает в этом. 
В последние годы под крылом управления сельского хозяйства был создан кооператив «Услуга» для 
помощи крестьянским и фермерским хозяйствам. У истоков  стояла, конечно,  Нина Николаевна. Крестьяне 
и фермеры ценят специалистов, работающих в кооперативе.  
В народе говорят: чтобы жизнь не была прожита впустую, нужно построить дом, родить сына, посадить 
сад. Всё это в жизни Нины Николаевны есть. Выросла уже и внучка- студентка Пермской 
фармацевтической академии.   
Народная пословица говорит: « Не выбирай дом, выбирай соседа». Это я почувствовала сейчас, когда моя 
соседка и, конечно, подруга Николаевна, как мы её зовем, переехала жить в город Реж. Трёхкомнатную 
квартиру и  большой участок земли без мужа, умершего несколько лет назад, содержать стало трудно, а у 
сына свой, тоже не маленький, дом. Да и любимая работа находится в городе, на рейсовых автобусах 
отъезжено 7 лет. Друзьям, оставшимся в Останино, её будет не хватать, но, к счастью, есть телефоны, да и 
встречаться, думаю, будем.  
Вот и выходит, что хорошим работником быть мало, надо быть ещё и хорошим человеком. Такова и есть  



Нина Николаевна Чепчугова.   
Г. КОЛМАКОВА. 

Нина Николаевна Чепчугова с внучкой. 

Ветераны в гостях у детей. 

1 октября детский сад «Теремок» пригласил своих ветеранов на тёплую дружескую встречу. Дети 
подготовительной группы весело и интересно представили гостям импровизированный концерт. На 
празднике царила атмосфера доброжелательности и любви. Ветераны детского сада «Теремок» получили 
заслуженное внимание, слова благодарности и признания звучали на этой встрече.  
М. НИКОНОВА. 

Всё сходит с рук. 

 

Этот забор вырос на муниципальной земле, граничащей с территорией коллективного сада «Молодёжный», 
со стороны пруда. Возвёл его владелец одного из садовых участков. Судя по выкопанным под опоры ямам, 
он намерен прирезать к своему огороду добрых две сотки «ничьей» земли, на которых растут сосны и 
кустарник. Там, где ещё недавно красовались шляпки груздей, сейчас лежит куча щебня, а рядом – штабель 
брёвен. 
- Какие у Вас основания для увеличения участка? – спросили мы хозяина забора. 
- Основание одно: желание спасти лес от захламления, - мгновенно ответил он. 
«Спаситель» леса по специальности – эколог. Какого ещё ответа можно было ждать от него! А если 
серьёзно, то действия его называются на юридическом языке «самозахват». И ясно, что никакими 
благородными целями не смогут объяснить свои действия десятки других владельцев садовых участков, 
которые тихой сапой расширяют свои владения – кто за счёт городских земель, кто за счёт земель, 
находящихся в общей собственности садоводческого товарищества, а кто и за счёт соседского участка. 
Стоит свернуть на дорогу, что ведёт мимо стадиона «Сатурн» в коллективные сады, и сразу увидишь 
приметы этой деятельности. Вот забор из свежих досок – явно граница участка продвинута метров на 
десять в сторону города. Какая судьба ждёт эти стройные сосны, которые оказались теперь на частной 
территории? Пока ещё они дарят режевлянам хвойный аромат и красоту вечнозелёных крон. Но будут 
выкорчеваны ради чьих-то картошки и огурцов. 
А вот неожиданно дорога между коллективными садами сужается. Это несколько соседей дружно 
подвинули границы своих участков, стеснив дорожное полотно так, чтобы только-только разминулись 
впритирку две машины. Если, не дай Бог, случится тут же быть пешеходу, то ему не поздоровится. 
У нас в стране есть отличные законы, которые должны бы напрочь отбить аппетит у любителей присвоить 
кусочек муниципальной земли. Статья 62 Земельного кодекса РФ, например, говорит о том, что самозахват 
участка и установка забора на чужой территории является нарушением земельного права, откуда вытекают 
серьёзные последствия для нарушителей. 
Вот только в комитете по управлению имуществом РГО с трудом припоминают единственный случай, 
когда рассматривался сигнал подобного рода. Дело в том, что комитет, равно как и другие учреждения, 
призванные блюсти порядок и закон, принимают меры только после поступления сигнала. А желающих 
сигнализировать мало, оттого и множатся случаи самозахвата муниципальных территорий, и не только 
садоводами. Пройдитесь по любой улице частного сектора – тут и там увидите заборы, выдвинутые на 
улицу за «красную черту» – то есть за границы отведённой домовладению территории. 
Жёсткие меры – вплоть до уголовной ответственности – предусмотрены для тех, кто рубит деревья и 
кустарник в зоне защитных лесов, к которым относится сосняк вблизи коллективных садов. Возмещение 
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ущерба плюс штрафы выливаются в десятки тысяч рублей. 
- В здравом уме вряд ли кто-то решится срубить без разрешения дерево, - считает главный специалист УГХ 
А. Тарабаев. 
Не решится – если будет знать, что такие случаи не проходят безнаказанно. А пока многие надеются, что 
им всё сойдёт с рук. 
Людмила НИКОНОВА. 

Участок эколога. 

Вспоминаем погибших. 

6 ноября,  православные отмечают Дмитриевскую родительскую субботу. В этот день Русская православная 
церковь вспоминает всех воинов, погибших за Родину и веру. Дмитриевская суббота была установлена 
святым князем Дмитрием Донским после одержанной им победы на Куликовом поле. Поминальная суббота 
предшествует дню её небесного покровителя Дмитрия Солунского, который отмечается 8 ноября. 
Кроме того, 6 ноября отмечается 20-лет со дня проведения первой литургии в Храме св. Иоанна Предтечи 
на Орловой горе. В этот день все желающие могут принять участие в праздничном богослужении. 

 Глядя на карту, искали ориентир. 

     

 Ясным воскресным днём в тихом районе фильтровальной станции было необычно шумно и многолюдно. 
Здесь собралось большое количество туристов из разных школ и туристических клубов Режевского округа. 
На соревнования по спортивному ориентированию на призы турклуба «Вега» среди школьников съехались 
11 команд. Им предстояло проявить спортивное мастерство, показать уровень подготовки и определить 
сильнейших в данном виде состязаний. 
Организаторы мероприятия – Центр внешкольной работы -  и члены судейской коллегии определили 
главную цель соревнований – «пропаганда здорового образа жизни через занятия спортом». Отрадно было 
наблюдать, что для многих детей слова «здоровый образ жизни» не являются пустым звуком. В 
предвкушении старта спортсмены подбадривали друг друга, шутили, давали советы менее опытным 
участникам команды. Всё это создавало особое настроение и настраивало на борьбу. 
За несколько минут до стартового сигнала туристам раздали карты местности, на которых предварительно 
была нанесена схема расположения контрольных пунктов. В задачу школьников входило за 45 минут найти 
и отметить как можно больше ориентиров. Наравне с детьми свою команду на соревнования выставили и 
учителя. Педагоги пробовали свои силы вне зачёта, готовясь к выступлению на областном турслёте, и, как 
отметили судьи, показали высокие результаты. 
Среди детей максимум показал воспитанник клуба «Вега» Денис Хамидуллин, выступавший в старшей 
возрастной группе. На три балла отстал от него Николай Медовщиков, представитель турклуба «Когти». 
Замкнул тройку лидеров среди старших юношей Дмитрий Радченко из клуба «Арго». Среди девушек 
результаты распределились следующим образом: Iместо – Виктория Королёва («Арго»), II место – 
Екатерина Маркова («Арго»), III место - Кристина Попова («Вега»). В командном зачёте победил клуб 
«Арго» (школа №1), второе и третье места заняли турклубы «Вега» (ЦВР) и «Арго-2» соответственно. 
В младшей возрастной группе среди мальчиков отличился Олег Баянкин («Арго»), вторым стал Рустам 
Арсланов («Когти»), третьим Анатолий Жигайлов (школа №30, с. Клевакинское).  Победу среди девочек 
завоевала Вероника Воробьёва («Вега»), на втором месте Мария Чушева (школа №30), на третьем – Ирина 
Шустова («Экстрим). Лидером в командном зачёте стала школа №30, оторвавшаяся от соперников на 10 
баллов. Второй результат показали ребята клуба «Экстрим» (школа №28, с. Ленёвское). Турклуб «Когти» 
(школа №23, с. Глинское) занял третье место. 
Подводя итоги, главный судья соревнований С. Табола обратил внимание на то, что впервые при подсчёте 
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результатов туристических состязаний использовалась балльная система. Это «ноу-хау» немного смутило 
спортсменов, но не выбило из колеи. Никто из участников не сошёл с дистанции. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Стартанули по маршруту. 
На «разогреве» перед стартом. 
Контрольный пункт обнаружен. 
Туристы получают ценные указания. 

  

 Компания «Голд»: подземное «выщелачивание» населения? 

23 октября члены комиссии по экологической безопасности и охране окружающей среды общественной 
палаты РГО собрались в помещении совета ветеранов района, чтобы конкретно расставить точки над «i» в 
трёхлетней борьбе с компанией «Голд», которая выражается в безрезультатной переписке с институтами, 
министерствами, наделёнными высокими полномочиями лицами. А воз и ныне там. Более того, компания 
работает и целенаправленно движется к своим целям. А переписка… Как сказал А. Евсеев, прошла уже 
четыре круга, но «нас не слышат». 
Встречи с должностными лицами компании, консультации со специалистами оставляют противоречивое 
впечатление. Нет, у режевлян одно и твёрдое мнение: не допустить деятельность ООО ГК «Голд» на 
Точильногорском и Сохарёвском месторождениях. И в уверения компании, что способ подземного 
выщелачивания распространён во всём мире и совершенно безвреден, никто не верит. 
Есть данные, что этот способ не имеет аналогов в мире и отечественной практике. Хотя, как отметила 
депутат Режевской Думы Надежда Владимировна Шорикова, она консультировалась с авторитетным 
горняком С. Матвеевым, так вот он сказал, что есть аналог – в пустыне Гоби. Кто-то ещё добавил: в 
Америке опробовали подобный метод в изолированном местечке Медвежий угол, так вся жизнь там 
умерла. То есть звери, птицы… 
Так что пустыни Гоби нам здесь никак не надо. А отравленная вода в подземных источниках сделает своё 
дело. А ведь на получение одной тонны руды требуется 8 тысяч кубометров воды. И сколько тонн кислоты 
останется в той воде, попадёт в наши реки, озёра, источники, колодцы? В нас? 
Глава Д. Батищев обещал, что «Голд» шагу не сделает в нашем районе, но у компании разрешение на 
разведку Сохарёвского месторождения с октября этого года, а в четырнадцатом году – уже приступить… 
У А. Евсеева копятся тома официальной переписки: «Уралнедра», Минприродресурс, областная 
прокуратура, Роспотребнадзор, Россельхознадзор, «Природнадзор», В. Язев, В. Жириновский… 
«Уралнедра», кстати, подтвердили, что 70 тонн серной кислоты были закачаны в Точильногорском 
месторождении. А присутствовавший на этой тревожной встрече житель Точилки Ю. Рычков рассказал, как 
родник Точильный ключ стал зарастать водорослями. Мониторинг, о котором сообщается уж не помню из 
какого министерства, якобы даже ежеквартальный, «Уралнедра» опять же подтвердить не могут, данных не 
представлено. 
Да, ситуация глухая. Активисты этого экологического движения расценивают её как пренебрежительное 
отношение к населению Режевского района. Все запросы с высоких инстанций спускаются вниз, и ответы 
самые оптимистичные: всё хорошо, прекрасная маркиза! Пока территория «не сгорела». Да какая 
опасность? Вроде населённые пункты рядом с Точилкой отсутствуют, до них километров десять. (?!) По 
дорогам считали, так понятно. А на самом деле всё рядышком: Каменка, Точилка, Сохарёво, Клевакино, 
Глинка, Соколово. До Останино – 2 км, до Режа и Клевакино – 4, до Соколово – меньше километра. 
Экономист из Арамашки Инна Константиновна Дружинина была категорична: объявить компании «сто 
первое китайское предупреждение», вплоть до митинга в Екатеринбурге. Собравшиеся сразу не 
согласились со столь радикальной мерой. Но Инну Константиновну понять можно: 
- Нам не разрешают даже свалку организовать, потому что земли – легкофильтрующие слои, а тут – 
пожалуйста. Это – экологический терроризм. Это – рейдерство. 
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Да, есть вопросы по земле – как 125 гектаров нормальных сельхозугодий перешло в руки «Голда». Есть 
вопросы по экспертизе. Есть убеждение: Россель компании все документы сделал. 
И надо действовать конкретно, ведь когда по 120 тонн серной кислоты начнут закачивать (ежедневно!) в 
наши недра – будет просто элементарно поздно. 
Маргарита Ивановна Шипицина, член консультативного совета Роспотребнадзора Минздравсоцразвития 
России, приехавшая на эту встречу из Екатеринбурга и загодя проконсультировавшаяся во многих 
инстанциях, куда обращались режевляне, у специалистов, с самого начала предупреждала, что надо 
отбросить все эмоции, надо обратиться к законам, надо создать серьёзную документальную базу и с этими 
конкретными выкладками можно обращаться к губернатору, как тут предлагалось, к Т. Мерзляковой. Кто-
то что-то написал, сказал – это к делу не пришьёшь. Факты, документы. 
Эмоции выступающих сдерживала и Н. Шорикова, предлагая выработать конкретный план действий. 
Решили выйти на Режевскую Думу, провести общественные слушания по этой актуальтной для района 
теме. Юристу из Арамашки Наталье Владимировне Гончаровой передали фолианты переписки – для 
систематизации ответов. Александру Ивановичу Слипченко, который информировал собравшихся о 
неблагополучной обстановке с экологией у нас (а мы входим в десятку самых «вредных» для здоровья 
городов области), – подготовить справку о состоянии заболеваемости в районе за последний период. По 
данным справки обратиться с жалобой в Роспотребнадзор, который именно по жалобе может и обязан 
провести проверку и экспертизу. 
Вот тогда и можно будет ставить точки над «i». И быть уверенными, что Реж – наша малая родина, а не 
маленькая пустыня Гоби с выщелоченным населением. 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

 Помогите найти хозяев. 

Помогите двум очаровательным котятам обрести хозяев. Котята оказались на улице, но очень хотят найти 
тёплый, уютный дом, они тянутся к людям. Не дайте погибнуть малышам. Они находятся у крайнего 
подъезда дома №1 на ул. Космонавтов. Телефон 8-902-277-94-60.  

 С душой и уважением 

приняли гостей – ветеранов ЦРБ – организаторы праздника, который прошёл в ДК «Металлург». 
Собравшихся сердечно приветствовали глава РГО Д. Батищев, зам. главы РГО по социальным вопросам Е. 
Матвеева, начальник управления соцзащиты населения Л. Акатова, начальник управления здравоохранения 
Т. Бахитова, главный врач ЦРБ Н. Шорикова. 
Праздновали за накрытыми столами, угощались мастерски испечёнными пирогами и другой снедью. 
Концертные номера, подготовленные творческими работниками Дворца культуры, перемежались играми, 
аттракционами, танцами. Встреча останется в памяти надолго. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Свердловская область постепенно вступает в стадию роста. 

 

  А. Мишарин 28 октября провел пресс-конференцию для журналистов Свердловской области. Открывая 
мероприятие, Александр Сергеевич коротко рассказал об итогах социально-экономического развития 
области за 9 месяцев 2010 года. Он подчеркнул, что есть все основания говорить о завершающемся выходе 
из экономического кризиса. Область постепенно вступает в стадию роста. 
Так, за январь-сентябрь 2010 года индекс промышленного производства по полному кругу организаций 
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составил 115,5% к уровню соответствующего периода прошлого года.  При этом наибольший рост 
промышленного производства в январе-сентябре 2010 года наблюдался в таких отраслях как: производство 
транспортных средств и оборудования - более чем в 2 раза (201,9%) к уровню января-сентября 2009 года; 
производство электрооборудования, электронного и оптического оборудования – 159%; обработка 
древесины и производство изделий из дерева – 121%; химическое производство - почти 121%.   
Возросла и прибыль. По итогам 9 месяцев крупными и средними  организациями хозяйственного комплекса 
области получено прибыли 94,2 млрд. рублей, что составляет 193% к уровню соответствующего периода 
2009 года.  
Переходя к социальной сфере, А. Мишарин подчеркнул, что даже в условиях кризиса государство проявило 
способность обеспечить исполнение социальных обязательств перед людьми. Продолжается реализация 
социальных программ, развитие предприятий бюджетной сферы, повышение качества государственных 
услуг. 
На рынке труда сегодня имеется более 32 тысяч вакансий для трудоустройства.  
Есть позитивные сдвиги в уровне заработной платы. За 9 месяцев она возросла на 83% и составила в 
среднем 18765 рублей. Стабилизировалась на уровне 6 млн. рублей задолженность по заработной плате. 
Губернатор напомнил, что ещё в марте прошлого года она составляла 230 млн. рублей. То есть удалось 
сократить задолженность в 40 раз. По мнению А. Мишарина, этот результат напрямую зависит от качества 
менеджмента предприятий. 
Безусловно, результаты экономической деятельности сказались на исполнении бюджета. Доходы 
консолидированного бюджета области за 9 месяцев исполнены в сумме 106,7 млрд. рублей. Это на 27,6% 
больше, чем за аналогичный период прошлого года. В результате появилась возможность производить 
корректировку бюджета, распределить дополнительные доходы на социальные нужды и программы 
развития. 
Ещё одна тема осени - начало отопительного сезона. Здесь срывов не было. Отопление включили вовремя. 
Подготовка жилищно-коммунального хозяйства муниципальных образований области в целом прошла 
организованно. Жилищный фонд, котельные, центральные теплопункты, водопроводные, тепловые, 
канализационные, электрические сети готовы к работе зимой. По резерву топлива в муниципальных 
образованиях наша область имеет практически двукратный  запас прочности. Общий объём финансовых 
средств, направленный на подготовку ЖКХ к осенне-зимнему периоду, превышает 5 млрд. рублей. Из 
средств областного бюджета территориям оказана помощь на общую сумму более 1 млрд. 224 млн. рублей.  
А. Мишарин также затронул вопрос, связанный и с подготовкой к зиме, и с энергоэффективностью, - 
проведение капитальных ремонтов многоквартирных домов. До конца года будет отремонтировано 642 
дома общей площадью более 2 млн. квадратных метров, улучшены жилищные условия почти 80 тысяч 
человек. Объём финансирования программ по капитальному ремонту превысил 3 млрд. рублей. Губернатор 
напомнил, что по итогам работы в прошлом году свердловчане израсходовали все лимиты и, по сути, 3 
млрд. руб. - это дополнительные средства из федерального и областного бюджетов, которые направлены на 
реализацию этой программы. Александр Сергеевич выразил надежду на то, что правительство РФ примет 
решение о продлении программы на следующий год. 
В своем выступлении губернатор заострил внимание и на сложной проблеме ЖКХ - сохраняющейся 
большой задолженности организаций жилищно-коммунального сектора в муниципалитетах перед 
поставщиками тепловых и энергетических ресурсов. Удалось за период подготовки к зиме снизить на треть 
задолженность за ресурсы, должники выплатили более 2 млрд. руб. поставщикам ТЭР. Но по-прежнему 
сохраняется долг в сумме более 4 млрд. руб. А. Мишарин подчеркнул, что мириться  с этим нельзя. Должна 
быть отработана и реализована специальная программа по ликвидации долгов, касающаяся всей сферы 
ЖКХ. 
Губернатор остановился и на итогах развития международных отношений. А. Мишарин подчеркнул, что 
международные отношения важны для нас не сами по себе, а с точки зрения новых заказов для наших 
предприятий, создания новых производств и рабочих мест для жителей области. Сегодня по всем этим 
направлениям ведётся системная работа. Внешнеторговый оборот Свердловской области за январь-август 
2010 года превысил 7,5 млрд. долларов США, что на 21% выше результата за аналогичный период 2009 
года. Экспорт достиг 5,6 млрд. долларов - рост 22%, импорт - почти 2 млрд. долларов (рост – 20%). Из 118 
стран мира, с которыми сотрудничает область, наиболее высокий товарооборот по-прежнему с США, 
Казахстаном, Турцией, Индией, Нидерландами, Италией и Германией. 
А. Мишарин отметил, что в будущем планируется открытие совместного с известной международной 
компанией учебно-сервисного центра на базе Уральского федерального университета. 
Во второй части пресс-конференции Александр Сергеевич ответил на вопросы журналистов. 
Галина ПОПОВА. 



       P. S. Практически вся встреча губернатора с журналистами транслировалась в прямом эфире 
«Областного телевидения». В этот день услышать ответы на самые животрепещущие вопросы 
непосредственно из уст главы региона смогли и самые широкие круги общественности. 

Спасибо! 

Ветераны автотранспорта благодарят за внимательное отношение и материальную поддержку в месячник 
пожилого человека Л. Джалалова (директора ИП «Джалалов Л.И.»), А. Николаева (ООО «Тур-Авто-М»), А. 
Шерстобитова («Реж-молоко»), предпринимателей П. Лукина, В. Забелина, М. Сиракаева, Н. Осипову, Т. 
Манькову (зав. столовой «Тур»), Д. Мусину (зав. центра национальной культуры).  
А. ЛУКИНА, 
председатель совета ветеранов автотранспорта. 

 Областной государственный круглосуточный телефон психологической 
помощи: 

телефон доверия – 8-800-300-11-00; 
телефон доверия для детей, подростков и родителей – 8-800-300-83-83; 
детский центр кризисных состояний – 8-953-000-77-71, 8 (343) 320-36-94. 
По Свердловской области звонок бесплатный. 

 Умение сторон договариваться – залог успешного решения земельных 
споров. 

Сегодня на вопросы читателей отвечает администратор суда Александр Михайлович АНОШИН. 
К. Земцов: 
- В 1990 году на двоих с соседом выделили землю под строительство дома. 1139 кв. м – соседа, 1200 кв.м – 
моих. Ворота поставили общие длиной 6090 м. Три года назад между нами произошла ссора, пришлось мне 
сделать отдельный вход на участок. Но после того, как я сделал изгородь, соседка подала в суд, обвинив 
меня в том, что я захватил у неё метр земли. При этом в 2006 году она провела межевание, не согласовав 
его результаты со мной. Межевание показало, что мой забор стоит на территории её участка и захватывает 
30-45 см земли. Я подал встречный иск об устранении препятствий в пользовании земельным участком, в 
котором указал, что баня, построенная на участке соседки, не соответствует нормам планировки и 
застройки, а именно: находится от границы участков на меньшем расстоянии, чем предусмотрено законом. 
Рассмотрев все материалы дела, суд вынес решение в удовлетворении исков отказать и признал 
недействительным землеустроительное дело по установлению границ соседского участка от 24.06.2006 г. 
Через несколько месяцев соседка вновь обратилась в суд с теми же требованиями. Кроме того, она 
попросила признать недействительными результаты межевания, проведённого в 2006 году. Я вновь подал 
встречный иск со своими требованиями. 
Суд решил признать результаты межевания недействительными и обязал меня демонтировать забор, 
установленный между моим участком и участком соседей до установления и согласования границы между 
участками. 
На сегодняшний день мы до сих пор не можем разобраться в этом вопросе. Соседка провела повторное 
межевание, которое не согласовала с нами. По этому межеванию выходит, что я, действительно, захватил у 
неё метр земли. Я не согласен и не подписал документы. Таким образом, границы до сих пор не 
согласованы. Мы до сих пор не можем поставить изгородь. Не вижу смысла проводить своё межевание, 
поскольку знаю, что соседка всё равно не подпишет согласование. Что нам следует предпринять, чтобы 
мирно разрешить этот спор? 
- Решением суда от 23 ноября 2009 года результаты межевания 2006 года признаны недействительными. 
Также вас обязали демонтировать забор между участками для установления и согласования границ. 14 
января 2010 года кассационная инстанция оставила решение суда без изменения. Решение суда, в части 
демонтажа забора, Вами исполнено. В настоящее время решить вопрос с соседями можно, если Вы по 
взаимному согласию определите организацию, которая занимается межеванием и проведёте совместное 
межевание земельных участков для окончательного установления и согласования границ. 
Другое решение этой проблемы самостоятельно любой из сторон никого не устроит и породит новую 



судебную тяжбу. 
Читатели газеты: 
- По каким дням проводит приём граждан председатель суда В. Рысятова? 
- Приём граждан по личным вопросам проводится каждый первый вторник месяца с 9.00 до 11.00 чч. 
Записаться на приём желательно заранее по телефону 2-12-72. Ближайшая консультация пройдёт 2 ноября. 
 
P. S. Задать вопрос представителям режевского правосудия можно в любой будний день с 8.00 ч. по 17.00 ч. 
по телефону 2-15-85. 

  


